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Assaltante é detido por 
moradores após roubar 
farmácia na Ivo Trevisan
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SP assina acordo para lançar edital 
de licitação do Trem Intercidades
Eixo Norte do projeto compreende inicialmente trajeto entre as cidades de Campinas, Jundiaí e São Paulo    PÁGINA 07

Um homem foi preso 
após roubar uma farmá-
cia na tarde desta quin-
ta-feira (3) na Avenida Ivo 
Trevisan, no Jardim das 
Palmeiras, em Sumaré. O 
assaltante fugiu a pé de-
pois que cometeu o cri-
me. A Polícia Militar foi 
acionada via Copom para 
atender o roubo ao esta-
belecimento comercial e 
recebeu as características 
do indivíduo. Após breve 
patrulhamento, a equipe 
o visualizou próximo ao 
local do roubo, popula-
res contendo um homem 
e de pronto identificou e 
algemou o indiciado, que 
confessou a eles ter efe-
tuado o roubo.        PÁGINA 08

DE 4 A 5 ANOS

MONTE MOR

RETIRADA DE AGUAPÉS

REMÉDIOS

Nova Odessa abre matrículas de 
novos alunos na Educação Infantil 

Programa de Incentivo à Doação 
de Medicamentos é aprovado 
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A Secretaria Municipal de Educação da Prefeitura de Nova Odessa abriu 
nesta sexta-feira (4) as matrículas de novos alunos na Educação Infantil. 
Devem ser matriculadas todas as crianças que completam 4 ou 5 anos até 
31/03/2023, principalmente aquelas que nunca frequentaram creches ou 
escolas públicas municipais antes.                                                                   PÁGINA 04

Uma discussão entre casal terminou com a prisão de um homem por trá-
fico de drogas na noite desta quinta-feira (3), na Rua Caetano Barbieri, no 
Jardim Panorama, em Monte Mor. Os policiais militares foram chamados 
para atender a ocorrência de desinteligência de um casal. No local, após ou-
vir ambas as partes, os policiais receberam da mulher a informação que ele 
plantava maconha no quintal. Vários pés foram apreendidos.            PÁGINA 08

A Prefeitura de Hortolândia fez a limpeza da lagoa do Jardim Amanda e 
do entorno da área de lazer. De acordo com a Secretaria de Serviços Urba-
nos,  no espelho d’água acontece a retirada manual do acúmulo das plan-
tas aguapés, que acontece devido ao descarte irregular de dejetos do esgoto 
doméstico que deságuam na lagoa.                                                                  PÁGINA 05

Os vereadores de Su-
maré aprovaram o pro-
jeto de lei que institui 
o Programa de Incenti-
vo à Doação de Remé-
dios e Medicamentos 
em Sumaré. A proposta 
foi apresentada pelo ve-
reador Toninho Minei-
ro (PV) e aprovada com 
20 votos favoráveis du-
rante a sessão ordinária 
realizada nesta sexta-fei-
ra (4). O texto agora segue 
para sanção do prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania). 
Caso a matéria seja san-
cionada pelo Executivo, o 
programa vai cuidar das 
doações, da coleta e da 
distribuição dos remé-
dios à população. PÁGINA 03Vereador Toninho Mineiro é o autor da proposta
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Briga entre casal 
termina com apreensão de 

plantação de maconha 

Lagoa do Jardim Amanda recebe 
limpeza do espelho d’água 



Apartir do novo 
cenário pós-
-pandemia e 

eleição, com novos go-
vernantes ocupando 
cargos na gestão pú-
blica, se faz necessá-
rio abrir uma discussão sobre 
as diversas formas de organi-
zação da máquina pública e 
definir papeis fundamentais 
à garantia de resultados que 
efetivamente transformem a 
vida das pessoas. Portanto, um 
bom começo seria por meio 
das três pirâmides: Estratégi-
co, Tático e Operacional. As-
sim, os papeis não ficariam so-
breposto e criariam sinergias 
para poder garantir um resul-
tado positivo na transforma-
ção da vida das pessoas. 

O SUS (Sistema Único de 
Saúde), antes alvo constante 
de ataques, mostrou a sua im-
portância, flexibilidade e rá-
pida adaptação às demandas 
referentes à Covid-19. A par-
tir daí, o nosso sistema públi-
co de saúde passou a ser valo-
rizado e amplamente debati-

do, principalmente no 
que diz respeito às for-
mas de melhorar e so-
lucionar os principais 
gargalos.

Como administrador 
de uma OSS (Organiza-

ção Social de Saúde), acompa-
nho de perto a rotina do SUS, 
através das parcerias do CE-
JAM (Centro de Estudos e Pes-
quisas “Dr. João Amorim”) 
com prefeituras e governos de 
São Paulo e do Rio de Janeiro, 
para o fortalecimento do nos-
so sistema. Acredito que a so-
lução para o SUS é uma com-
binação entre melhor ges-
tão, busca de oportunidades 
e mais aporte de recursos nas 
áreas necessárias.

Também não podemos dei-
xar de mencionar aqui a redu-
ção da desagregação do siste-
ma; reforma tributária; inves-
timento maior no atendimen-
to inicial das pessoas; capaci-
tação constante para os profis-
sionais que atuam no sistema; 
e foco na prevenção, que, di-
ga-se de passagem, é a melhor 

arma para contermos as tão 
elevadas estatísticas de doen-
ças, que poderiam ser evitadas 
com as devidas prevenções.

Aliás, os governantes têm 
que se atentar que o mode-
lo hoje praticado é um tanto 
quanto perverso, já que não 
se leva em consideração a real 
demanda das regiões e olha-se 
muito para os aspectos políti-
cos daqueles que têm seus ter-
ritórios demarcados. Uma for-
ma que contribuiria e muito 
para atender à efetiva necessi-
dade da população é trabalhar 
de forma sistêmica, regiona-
lizada e informatizada (pron-
tuário elétrico do paciente – 
PEP), obedecendo as linhas da 
estratégia, tática e operacio-
nal. Como costuma-se dizer: 
“cada macaco no seu galho”.

Uma ferramenta que vem 
ao encontro das necessidades, 
para ampliar o atendimento 
dos usuários, é a telemedici-
na. Nela, o médico atende o 
paciente em uma plataforma 
online, sem a necessidade de 
um encontro presencial. Com 

isso, muitos exames podem ser 
realizados em domicílio e os 
resultados enviados por meio 
de ferramentas digitais, otimi-
zando os processos burocráti-
cos e facilitando o atendimen-
to a pessoas com dificuldades 
de mobilidade.

Enquanto aguardamos a 
entrada dos novos governan-
tes, otimistas na evolução das 
políticas à saúde no Brasil, se-
guimos na missão de contri-
buir para o fortalecimento 
do SUS, com ações constan-
tes de prevenção e promoção 
à saúde, e de auxiliar as pes-
soas em situação de vulnera-
bilidade social nas áreas on-
de atuamos.

Acreditamos na humaniza-
ção e acolhimento como prin-
cipal agente transformador, 
em todos os níveis de atenção 
à saúde: primária, especiali-
zada, urgência e emergência e 
gestão hospitalar. E nosso de-
sejo é de que, juntos, possa-
mos fazer a diferença na vida 
de cada pessoa, em meio a tan-
tas adversidades.

O futuro do SUS e da saúde no Brasil 
no contexto pós-pandemia e eleição
Ademir Medina é CEO do CEJAM (Centro de Estudos e Pesquisas “Dr. João Amorim”)

OICMS é um 
imposto com-
partilhado en-

tre Estados e Municí-
pios. De todo ICMS ar-
recadado em cada Es-
tado, 25% pertencem 
aos municípios, parcela que 
constitui a principal receita 
municipal brasileira. 

Como regra geral, em cada 
Estado, no momento em que 
os contribuintes efetuam o 
pagamento do ICMS aos co-
fres públicos, a parcela corres-
pondente a 25% de cada paga-
mento é depositada de forma 
automática e global em conta 
especial aberta em estabeleci-
mento bancário, cujos titula-
res são o conjunto de municí-
pios do Estado.

Semanalmente esses recur-
sos são distribuídos aos Mu-
nicípios mediante a aplicação 
do Índice de Participação de 
cada Município ao montante 
depositado. 

Este índice é calculado 

anualmente por meio 
da realização de um 
censo - coleta de in-
formações em todo o 
Estado e fixado para o 
ano seguinte. O crité-
rio deste é o valor adi-

cionado, em poucas palavras, 
o quanto cada município con-
tribuiu para a arrecadação 
global do ICMS do Estado. 

O critério de distribuição 
percentual igualitária do 
ICMS não é justo, pois favo-
rece os Municípios industria-
lizados e prejudica os de pre-
ponderante atividade agríco-
la ou pecuária, vez que a ar-
recadação destas atividades é 
isenta ou diferida, ou seja, não 
tem a incidência do imposto. 

A produção primária agrí-
cola e agropecuária, tem em 
grande parte, o diferimento 
do imposto, ou seja, o imposto 
é postergado para o momento 
seguinte. A etapa seguinte do 
beneficiamento normalmente 
está em outros municípios ou 

outros Estados, para os quais 
escoa esta produção agrícola. 

Com efeito os complexos in-
dustriais, tais como benefi-
ciamento de arroz, soja, ca-
fé, usinas de açúcar e álcool, 
e grandes industriais alimen-
tares, são grandes contribuin-
tes do imposto e beneficiam 
os munícios onde estão loca-
lizados, que na maioria das 
vezes são municípios ou Es-
tados diferentes daqueles os 
quais o produto foi original-
mente plantado. 

Estes municípios possuem 
alto índice de retorno dos re-
cursos do ICMS, enquanto os 
municípios de produção es-
sencialmente agrícola / agro-
pecuária ocorre exatamente 
ao contrário, causando uma 
distorção em termos de repar-
tição de recursos. 

Os grandes Municípios e, em 
especial as capitais buscam, e 
têm condições de buscar, ex-
pressiva parcela de seus recur-
sos no IPTU e ISS. Ao contrá-

rio, nos pequenos Municípios 
e, especialmente aqueles com 
fortes raízes no campo muito 
pouco auferem com esses dois 
impostos e, por conseguinte o 
ICMS, pode, em muitos casos 
representar mais de 50% do to-
tal das receitas. 

Adentrando no campo dos 
impostos federais, o PIS, CO-
FINS e o Imposto de Renda, 
possuem a mesma distorção, 
ou seja, todo o imposto reco-
lhido vai para a União em Bra-
sília-DF, para depois ser repar-
tido em critérios nem sempre 
divulgados de forma transpa-
rente para o contribuinte. 

Em uma reforma tributária 
considerada justa, aquilo que 
é produzido em determina-
do município, ou região, deve 
em nossa opinião, ter a parte 
maior do fruto do seu impos-
to gerado ficar no local onde 
foi produzido. Ficando o res-
tante para corrigir distorções 
regionais e cumprir o caráter 
social do imposto.

E X P E D I E N T E

(FUNDADO EM 08 DE JUNHO DE 1991)

Diretor Executivo: Ney Soares
Edição: Cristiane Caldeira
Design Gráfico e Arte: Fábio Leite
Departamento Jurídico: Paulo Roberto 
Pires de Lima (OAB/SP 114.102)

Publicado pela empresa jornalística KLM Jornais 
e Revistas Ltda - CNPJ 08.767.796/0001-14
Em São Paulo (Sucursal): Fone (11) 4133-0154
sucursal@sucursal.com.br
Veccon Prime Center: Estrada Municipal Teodor Condiev, 
970 - Salas 1403 e 1404 - Jardim Res. Veccon - Sumaré/
SP Cep 13.171-105 - Fones (19) 3903-5020 | 3367-9220
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2535
5ª feira, 03 de Novembro de 2022 

Concurso 2654
5ª feira, 03 de Novembro de 2022 

Concurso 2439
5ª feira, 03 de Novembro de 2022 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2386
5ª feira, 03 de Novembro de 2022

Concurso 5990
5ª feira, 03 de Novembro de 2022 

01   03   24   37   51   56

23   26   27   42   46   49

01   02   06   11   45   47

01    03    05    06    09

10    13    15    16    17

19    20    21    24    25

04    05    06    07    14

18    20    25    26    30

38    51    53    67    69

72    74    82    97    98

17    20    57    66    74

Clima Região

Dia de sol com algumas 
nuvens e névoa ao amanhecer. 

Noite com poucas nuvens.

TEMPERATURA

Mínima 12o    l    Máxima 26o

Shopping ParkCity Sumaré inaugura  sua decoração de Natal neste sábado; 
campanha “Magia de Natal” vai sortear um Honda City 0Km aos clientes

                                                                                                            FOTOS: DIVULGAÇÃOCLICK



A BRK, empresa res-
ponsável pelos serviços 
de saneamento de Suma-
ré, inicia na próxima se-
mana, a campanha “Se 
Liga No Cadastro” para 
o recadastramento dos 
imóveis atendidos pelos 
serviços de abastecimen-
to de água e coleta e tra-
tamento de esgoto da ci-
dade. O trabalho se es-
tenderá pelo período de 
um ano no município.

O objetivo é atualizar 
a base de dados da em-
presa, conhecer o perfil 
dos clientes e, com isso, 
melhorar o atendimen-
to prestado à população. 
A ação está prevista para 
ser realizada em mais de 
95 mil imóveis e ocorre no 
formato presencial “por-
ta a porta”. O recadastra-
mento é totalmente gra-
tuito, sem nenhum tipo de 
cobrança para o cliente.

“Manter o cadastro dos 
clientes atualizado é fun-
damental para que pos-

samos garantir o melhor 
atendimento, facilitan-
do a comunicação en-
tre as partes e garantin-
do a prestação dos servi-
ços com qualidade”, afir-
ma Adriano Mendonça, 
coordenador comercial 
da concessionária.

Vale destacar que os 
dados colhidos são re-
ferentes às ligações de 
água e esgoto dos imó-
veis e que, em nenhum 
momento, são solicitadas 
informações financeiras 
dos clientes. Todos os 

agentes estão identifica-
dos por meio de crachás e 
uniformes próprios com 
o slogan da campanha 
“Se Liga No Cadastro”, 
além dos demais instru-
mentos e Equipamentos 
de Proteção Individual 
(EPI’s) necessários.

Caso o cliente não este-
ja presente no ato da visi-
ta, os agentes retornarão 
em outro momento para 
uma nova tentativa. As 
visitas acontecem de se-
gunda a sábado, das 8h 
às 17h30.

BRK realiza atualização cadastral de 
mais de 95 mil imóveis em Sumaré

‘SE LIGA NO CADASTRO’

ESPAÇO ESPÍRITA

Monteiro Lobato 
e o Espiritismo

Monteiro Lobato, o grande escritor de te-
mas infantis, foi também um pesquisador e 
escritor de fenômenos mediúnicos.

Nascido em Taubaté no dia 18 de abril de 
1882, Monteiro tornou-se Promotor Público 
em Areias-SP, em 1907. Lá casou-se com Ma-
ria Pureza, conhecida como Purezinha. Gos-
tando da vida do interior da então Província 
de São Paulo, mudou-se para uma fazenda 
que herdara do avô, que acabou lhe renden-
do os personagens de seus livros, como Jeca 
Tatú, o Saci, e os personagens que nas déca-
das recentes fizeram parte do “Sítio do Pica-
pau Amarelo”.

Pouca gente conhece a inclinação de Mon-
teiro para o Espiritismo. Ela surgiu depois 
da morte dos filhos Guilherme e Edgard, em 
1938 e 1943, respectivamente. Os dois desen-
carnaram por tuberculose. 

Abalado, passou a promover experiências 
mediúnicas, ou seja, “comunicação com al-
mas dos mortos”. Sua mulher, Purezinha, 
funcionava muitas vezes como médium. O 
método escolhido nas sessões promovidas 
por ele era o do copo que indica letras se-
gundo o manejo dos participantes da sessão.

Monteiro detalhou essas experiências em 
“atas”, de dezembro de 1943 a março de 1947, 
e 49 delas foram publicadas pela Editora No-
va Luz, na obra denominada “Monteiro Lo-
bato e o Espiritismo”.

Ele desencarnou repentinamente em 
1948, na cidade de São Paulo, com 66 anos 
de idade. Seu legado para a cultura e políti-
ca brasileira foi enorme: pelos seus escritos, 
pela defesa da indústria do petróleo e tam-
bém pelos relatos escritos em suas sessões 
mediúnicas, que hoje podem ser utilizadas 
como mais uma comprovação da realidade 
espiritual, com os espíritos desencarnados 
e seus ensinamentos.

A.M.

è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Lagoa do Jardim 
Amanda recebe 
limpeza de aguapés 
no espelho d’águaCIDADES

Vinte e um estudan-
tes serão empossados 
como parlamentares jo-
vens da Câmara Muni-
cipal de Sumaré, na noi-
te da próxima segunda-
-feira (7). A sessão sole-
ne de posse acontece no 
Anfiteatro Dirce Dalben, 
no antigo Seminário de 
Nova Veneza (Aveni-
da Brasil, 1.111), a partir 
das 19h. No evento, tam-
bém ocorrerá a eleição 
da Mesa Diretora e o sor-
teio para a escolha de ve-
readores padrinhos dos 
parlamentares jovens.

Em 2023, por meio de 
sessões mensais, os par-
lamentares jovens exer-
cerão a vivência dos tra-
balhos do Poder Legis-
lativo. O parlamentar jo-

vem será acompanhado 
pedagogicamente pe-
la Escola do Legislativo 
Professora Ceilita Miran-
da De Nadai, da Câma-
ra de Sumaré, que pro-
moverá ações formativas 
para o desenvolvimento 
do mandato. 

Os 21 jovens que terão a 
experiência simulada da 
vereança foram escolhi-
dos entre 208 estudantes 
que se candidataram nas 
eleições realizadas em 22 
escolas estaduais de Su-
maré. No total, 2.618 vo-
tantes elegeram os repre-
sentantes. O mais vota-
do foi o estudante Mar-
cos Lima Santana, da Es-
cola Municipal Leandro 
Franceschini, que rece-
beu 310 votos.

Também foram eleitos 
Ítalo Amaro da Silva (183 
votos), Marcelle Beneca-
se Braga (165), Guilherme 
Ferreira de Godoy (154), 
Pedro Victor do Nasci-
mento (143), Kevin Me-
nezes de Lima (142), Ca-
yo Cezar Braga Zetoles 
(127), Aron Isaac Mapel-
li de Oliveira (125), Ma-
ria Eduarda Alves (123), 
Leonardo Henrique Sil-
va Conceição (103), Gui-
lherme Vinycius Morei-
ra (95), Emile da Silva Pe-
reira (94), Kauã Vitor Li-
ma Lino (92), Kayná Ca-
valcante de Oliveira (86), 
Bred Becker (85), Sarah 
Julya de Lara Rossi (84), 
David Araujo do Nasci-
mento (80), Mário Ja-
có Sousa Marques (78), 

Cauan Henrique dos San-
tos Barbosa (73), Nicole 
Santos Chaves (66), Ca-
milly Mariano da Silva 
Meira (60), Lenice Alves 
de Souza (51), Matheus 
Martins (50) e Arthur Ra-
mos de Souza (49).

“O Parlamento Jovem é 
a oportunidade que os es-
tudantes terão de viven-
ciar, mesmo de que forma 
simulada, a função e o co-
tidiano do Poder Legisla-
tivo. Mais do que isso, eles 
poderão propor ideias de 
novas lei e o vereador pa-
drinho pode adotar a su-
gestão e apresentá-la ao 
plenário em forma de Pro-
jeto de Lei”, destaca o pre-
sidente da Escola do Le-
gislativo, vereador Digão 
(União Brasil).      | Da Redação

Parlamentares Jovens serão empossados 
em sessão solene da Câmara de Sumaré
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Câmara de Sumaré aprova 
Programa de Incentivo à Doação 
de Remédios e Medicamentos
Projeto tem objetivo de promover solidariedade entre pessoas que não usaram remédios 
completamente e as que necessitam do mesmo medicamento e não possuem recursos

Os vereadores de Su-
maré aprovaram o pro-
jeto de lei que institui o 
Programa de Incentivo 
à Doação de Remédios e 
Medicamentos em Suma-
ré. A proposta foi apre-
sentada pelo vereador 
Toninho Mineiro (PV) e 
aprovada com 20 votos 
favoráveis durante a ses-
são ordinária realizada 
nesta sexta-feira (4). O 
texto agora segue para 
sanção do prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania). 

Caso a matéria seja san-
cionada pelo Executivo, 
o programa vai cuidar 
das doações, da coleta e 
da distribuição dos remé-
dios à população. As doa-
ções poderão ser realiza-
das pela própria popula-
ção, indústrias, laborató-
rios farmacêuticos, distri-
buidoras, farmácias e dro-
garias, podendo ser doa-

dos medicamentos em 
suas diversas apresenta-
ções e quantidades, in-
clusive amostras. Todos 
os remédios deverão estar 
em bom estado de conser-
vação, inclusive com em-
balagem, bula e prazo mí-
nimo de 45 dias antes da 
data de vencimento.

O objetivo da proposta 
é promover a solidarie-
dade entre pessoas que 
conseguiram obter o re-
médio e não o consumi-
ram completamente e as 
pessoas que necessitam 
do mesmo remédio e não 
possuem recursos para 
comprá-lo.

“É sabido que o va-
lor de medicamento no 
país é relativamente al-
to e isso é um agravante 
para aqueles que neces-
sitam de remédios não 
são oferecidos pelo Siste-
ma Único de Saúde e não 
possuem recursos para 
obtê-los. Esse projeto 
de lei pensa justamente 

Nascimento. 
Também foi aprova-

do o PL nº 227/2022, pro-
posto pelo vereador Hé-
lio Silva (Cidadania) que 
institui a implantação 
de faixa de retenção e 
recuo exclusivo para bi-
cicletas e motocicletas 
nas vias públicas equi-
padas com semáforos 
em Sumaré.

O substitutivo To-
tal ao Projeto de Lei nº 
230/2022, de autoria do 
vereador Alan Leal (Pa-
triota), que institui o Dis-
que-Denúncia de Maus 
Tratos a Animais no mu-
nicípio de Sumaré tam-
bém foi aprovado. 

Por fim, os parlamen-
tares aprovaram o PL nº 
263/2022, de autoria do 
vereador Rai do Paraíso 
(Republicanos), que dis-
põe sobre a instalação de 
painéis solares de ener-
gia fotovoltaica nas es-
colas do município de 
Sumaré. Antes, porém, 
foi aprovada a Emen-
da Modificativa nº 1, de 
autoria dos vereadores 
Hélio Silva, Joel Cardo-
so (PSD) e Andre da Far-
mácia (PSC), ao projeto.

Ainda durante a ses-
são, foi aprovada Mo-
ção nº 296/2022, de au-
toria do vereador Valdir 
de Oliveira (Republica-
nos), em congratulação 
ao time BigFoot Football 
Team, primeira equipe 
de Futebol Americano 
do município Sumaré.

Toninho Mineiro: objetivo da proposta é promover a solidariedade entre pessoas
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nesse público e na quan-
tidade de medicamento 
que não é consumido em 
sua totalidade”, explica 
Toninho Mineiro.

ORDEM DO DIA
Além desse projeto de 

lei, foi aprovado ainda o 
PL nº 252/2022, de auto-
ria do presidente da Câ-

mara, vereador Willian 
Souza (PT), que deno-
mina a Rua 14 do bairro 
Vila Operária e Popular 
de Rua Maria Beatriz do 
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Devem ser matriculadas todas 
as crianças que completam 4 ou 
5 anos até 31/03/2023; prazo vai 
até 15 de dezembro e pais devem 
procurar a Emei mais próxima

A Secretaria Municipal 
de Educação da Prefeitu-
ra de Nova Odessa abriu 
nesta sexta-feira (4) as 
matrículas de novos 
alunos na Educação In-
fantil. Devem ser matri-
culadas todas as crian-
ças que completam 4 ou 
5 anos até 31/03/2023, 
principalmente aquelas 
que nunca frequentaram 
creches ou escolas públi-
cas municipais antes.

As famílias devem pro-
curar a escola munici-
pal de Educação Infantil 
(CMEI ou EMEFEI) mais 
próxima de sua residên-
cia, de segunda a sexta-
-feira, das 9h às 15h. A 
lista das unidades da Re-
de Municipal com seus 
respectivos endereços 
está disponível em htt-
ps://transparencia.sma-
rapd.novaodessa.sp.gov.
br:3001/?cod=6.

O prazo para matrícu-
la na Pré-Escola vai até 

15 de dezembro de 2022, 
mas os pais e responsá-
veis não devem deixar 
para última hora, por-
que há uma série de do-
cumentos a serem apre-
sentados, incluindo: có-
pia da Certidão de Nasci-
mento, cópia da Carteira 
de Vacinação atualizada 
e carimbada na Unidade 
de Saúde e comprovan-
te de endereço na cida-
de, em nome de um dos 
pais e atualizado.

A Educação Infantil 
é dividida em duas fa-
ses. Nas turmas da fa-
se 1, em 2023, vão estu-
dar as crianças que com-
pletam 4 anos até o dia 
31/03/2023. Já nas tur-
mas da fase 2 vão ser 
atendidas as crianças 
que completam 5 anos 
até 31/03/2023. As crian-
ças que completam 4 
anos após 1º/04/2023 
devem tentar uma vaga 
em creche (neste caso, 
nas turmas de maternal 
2, cuja frequência não é 
obrigatória).

Em Nova Odessa, a Re-
de Municipal de Ensino 
conta com 15 unidades 
que atendem turmas de 
Pré-Escola. Neste ano, 
por exemplo, estão sendo 
atendidas 1.134 crianças 
de 4 e 5 anos em turmas 
da Educação Infantil.

“Segundo o Ministério 
da Educação, é obrigató-
rio que a criança ingres-
se na Educação Infantil 
quando completa 4 anos 
até o dia 31 de março. O 
ideal é que essa matrí-
cula seja feita ainda nes-
te ano, para essa crian-

ça já iniciar 2023 na sala 
de aula. Mas no decorrer 
do ano, quando a gente 
‘descobre’ que tem crian-
ça de 4 ou 5 anos ainda 
fora da escola, a gente 
faz a matrícula e inclui 
também”, explicou Lu-
ciana Carla Negrison, 
encarregada da Educa-
ção Infantil na Rede Mu-
nicipal de Ensino.

CRECHES
Já para as famílias in-

teressadas em vagas em 
creches, as respectivas 
unidades receberão ins-

crições (manifestação de 
interesse) para o ano de 
2023 em três segundas-
-feiras, nos dias 21/11, 
28/11 e 05/12. Os inte-
ressados devem procu-
rar a creche municipal 
mais próxima de sua re-
sidência nestes dias, das 
9h às 15h. Nas creches, 
são atendidas crianças 
de zero a 4 anos. Atual-
mente, a Prefeitura de 
Nova Odessa atende a 
1.193 bebês e crianças 
pequenas, distribuídas 
em 13 creches munici-
pais (CMEIs).

Nos dois casos aci-
ma (matrículas na Pré-
-Escola e inscrições pa-
ra vagas em creche), os 
pais e responsáveis de-
vem apresentar cópias 
da seguinte documen-
tação: Certidão de Nas-
cimento da criança, Car-
teira (ou “Caderneta”) de 
Vacinação da criança e 
comprovante de endere-
ço da família em Nova 
Odessa. Nas creches, a 
matrícula não é obriga-
tória, já a frequência da 
criança, uma vez matri-
culada, deve ser regular.

“Ao longo do ano, to-
da segunda-feira, tem 
inscrição para interes-
sados nas vagas de cre-
che. Especificamente pa-
ra 2023, as últimas datas 
para inscrição vão ser es-
tas três segundas-feiras. 
Quem já fez inscrição 
não tem necessidade de 
fazer novamente, porque 
já estão sendo chamados 
para confirmar a matrí-
cula. Quem tem criança 
em creche já fez a rema-
trícula em outubro. Em 
algumas unidades, esta-
mos ampliando a capaci-
dade, através do aumen-
to de grupos (turmas) pa-
ra atender ao aumento 
natural da demanda es-
perada para 2023”, com-
pletou Luciana Carla.

Neste ano, estão sendo atendidas 1.134 crianças de 4 e 5 anos em turmas da Educação Infantil

N. Odessa abre matrículas na Educação 
Infantil para alunos ainda fora da escola
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As equipes das secre-
tarias de Obras e de Meio 
Ambiente da Prefeitura 
Municipal de Nova Odes-
sa seguem um calendário 
periódico de zeladorias e 
limpezas na cidade des-
de o início do ano. Entre o 
início de 2021 e o final de 
outubro de 2022, esse tra-
balho já resultou no reco-
lhimento de 5,5 mil tone-
ladas de entulhos e resí-
duos sólidos em geral das 
vias e áreas verdes públi-

cas da cidade. E isso ape-
nas pela equipe da Dire-
toria de Serviços Urbanos.

Mas diversos serviços 
são realizados todos os 
dias, consistindo na ro-
çagem, poda de mato al-
to, correção de falhas es-
truturais se preciso, mu-
tirões de limpeza, retira-
da de entulho, trituração 
de galhos e reparos e ma-
nutenções nas vias urba-
nas e rurais da cidade.

Pelos números apre-
sentados pela Diretoria 
de Serviços Urbanos, fo-
ram retiradas mais de 

Serviços Urbanos 
já recolheu 5,5 mil 
toneladas de resíduos 
em menos de 2 anos

Equipes da prefeitura fazem limpeza com trator na região do Terra Nova

ZELADORIAS
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PATROCINADORES:

zou, em 2022, aproxima-
damente 500 toneladas 
de pedras na manuten-
ção das áreas e vias ru-
rais da cidade, bem como 
retirou 110 caminhões 
cheios de sofás e móveis 
usados descartados irre-
gularmente – são recolhi-
dos mais ou menos dois 
por semana.

As equipes também 
realizaram a limpeza de 
toda Garagem Municipal, 
a manutenção das Ave-
nidas Brasil e Eduardo 
Karklis, a manutenção e 
limpeza de todas as vie-
las da cidade, manuten-
ção e limpeza das caixas 
d’água da Vila Melhor 
Idade, no Jardim Santa 
Rita 2. E, por fim, a re-
vitalização das entradas 
principais de Nova Odes-
sa, em parceria com a 
Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente.

200 toneladas de entulho 
apenas de uma área ver-
de da Rua Azil Martins. 
Também foi feita a tro-
ca dos bancos de madei-
ra por concreto na Praça 
César Ladeia (no Jardim 
Santa Rita), a revitaliza-
ção do piso de concreto 

da praça do Lopes Iglesia 
(em parceria com a Co-
den) e a revitalização dos 
parques de areia em 80% 
das praças do município.

Recentemente, foram 
feitas manutenções com-
pletas das ruas dos bair-
ros de chácaras Recanto 

Ceci, Campo Belo, Recan-
to Solar, Guarapari e tam-
bém do Pós-Anhanguera 
(que inclui os bairros Re-
canto Las Palmas, Cháca-
ras Acapulco e Chácaras 
de Recreio Represa).

No total, a Diretoria de 
Serviços Urbanos já utili-



O CRAM (Centro de Re-
ferência e Atendimento 
à Mulher) “Débora Regi-
na Leme dos Santos”, de 
Hortolândia, passará a 
atender, na próxima se-
gunda-feira, 7 de novem-
bro, em novo endereço - 
Rua Amoreiras,375, Pq. 
dos Pinheiros. Desde ju-
lho, o CRAM vinha reali-
zando o atendimento pro-
visoriamente no Centro 
de Referência da Melhor 
Idade do Remanso Cam-
pineiro, por conta da re-
forma e ampliação da sua 
sede. No entanto, o Cen-
tro da Melhor Idade tam-
bém passará por reforma 
estrutural, em breve, na 
área do salão social.

“Em julho a nossa se-
de do CRAM vem passan-

e pelo telefone (19) 3819-
6298. “A nossa transfe-
rência não prejudicará 
em nada o atendimento 
às mulheres. Inclusive, 
contamos com o telefo-
ne e WhatsApp de plan-
tão 24 horas, que pode 
ser acessado pelo núme-
ro (19) 97171-5655”, expli-
cou Josefa.

REFORMA
A reforma e amplia-

ção garantirão um novo 
conceito de atendimen-
to no CRAM de Hortolân-
dia. Dos atuais 248,65 m2 
de construção, o espaço 
passará a ter 322,88 de 
área, um acréscimo de 
30%. “Com a ampliação, 
o CRAM ganhará uma 
brinquedoteca, berçário, 
sala para a equipe técni-
ca, sala de monitoramen-
to e uma sala multiuso. 
Sem dúvida teremos um 
local muito mais acolhe-
dor para atender a mu-
lher e seus filhos que pas-
sam por uma situação de 
violência doméstica”, co-
mentou a coordenadora.

O prédio do CRAM ga-
nhará ainda um novo te-
lhado, novo piso, refor-
ma do sistema elétrico, 
hidráulico e uma nova 
pintura. Para isso fo-
ram destinados recur-
sos na ordem de R$ 1 mi-
lhão, por meio de emen-
da parlamentar da então 
deputada federal Ana 
Perugini (PT).

O espaço, vinculado ao 
Departamento de Direitos 
Humanos e Políticas Pú-
blicas para Mulheres, foi 
criado em 2017. Após a re-
forma e ampliação, o cen-
tro funcionará no molde 
da Casa da Mulher Brasi-
leira do governo federal.

Todos os meses, em 
média, 50 mulheres, 
moradoras de Hortolân-
dia, vítimas de violên-
cia doméstica, buscam o 
órgão da Prefeitura por 
ajuda. Além do atendi-
mento presencial, víti-
mas de violência podem 
também buscar informa-
ções e apoio pelo Disque 
180 (Central de Atendi-
mento à Mulher).

CRAM passa a atender em novo 
endereço a partir de segunda-feira

Atendimento às mulheres vítimas de violência passa 
a ser realizado em um novo prédio no Pq. dos Pinheiros
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Homem é preso 
por tráfico, com 
plantação de 
maconha em casaCIDADES

As etapas de refor-
ço e implantação da si-
nalização realizada du-
rante a madrugada pela 
Prefeitura de Hortolân-
dia seguem contemplan-
do ruas residenciais do 
Parque Ortolândia. Nes-

ta sexta-feira (4), a Rua 
Pastor Germano Ritter 
recebeu a pintura de fai-
xas duplas amarelas, in-
dicando o tráfego nos 
dois sentidos da via, li-
nhas seccionadas ama-
relas, faixas de retenção, 
pintura de lombada, li-
nha contínua branca que 
proíbe o estacionamen-

to para não atrapalhar o 
tráfego, além da legenda 
“PARE”. A ação no bairro 
tem o objetivo de orga-
nizar o fluxo do trânsi-
to, principalmente ao re-
dor de unidades de ensi-
no e comércios, além de 
evitar acidentes, contri-
buindo para maior flui-
dez do trânsito.

“Nesta semana, o ser-
viço já foi realizado em 
toda a extensão da rua 
Sete de Setembro e tre-
chos da rua Stefano Ga-
lusni até a avenida Olí-
vio Franceschini. Na se-
mana passada, também 
no bairro, a etapa da re-
pintura foi na rua Papa 
João XXXIII. Nos pró-

Mais uma etapa do reforço da sinalização 
de solo é realizada no Parque Ortolândia
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Lagoa do Jardim Amanda, 
em Hortolândia, recebe 
limpeza do espelho d’água
Ação retira plantas aguapés da lagoa e faz a zeladoria de limpeza 
e varrição no entorno da área de lazer para receber os visitantes

Mais uma etapa da 
limpeza e zeladoria foi 
realizada pela Prefeitu-
ra de Hortolândia na la-
goa do Jardim Amanda. 
De acordo com a Secre-

taria de Serviços Urba-
nos, as equipes da admi-
nistração municipal es-
tão divididas em várias 
frentes de trabalho para 
a ação na principal área 
de lazer do bairro. No es-
pelho d’água, acontece a 
retirada manual do acú-

mulo das plantas agua-
pés, que acontece devi-
do ao descarte irregular 
de dejetos do esgoto do-
méstico que deságuam 
na lagoa. Já no entorno, 
a limpeza e a varrição es-
tá intensificada para re-
ceber a população neste 

final de semana. 
“Desde 2019, a prefeitu-

ra realiza diversas ações 
de revitalização e conser-
vação no entorno da la-
goa e, também, em todo 
o Jardim Amanda. O tra-
balho na área de lazer co-
meçou com a implanta-

Aguapés se multiplicam devido ao descarte irregular de dejetos do esgoto doméstico que deságuam na lagoa
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ção de iluminação com 
tecnologia LED. Já a lim-
peza do espelho d’água, 
poda do mato e reforço 
na fiscalização contra o 
descarte irregular de de-
jetos do esgoto domésti-
co, crime ambiental que 
contribui com o cresci-
mento de plantas agua-
pés na lagoa, acontecem, 
semanalmente e conti-
nuam nos próximos dias. 
As mesas e banquinhos 
da área para descanso 
e picnic também passa-
ram por reformas”, expli-
ca o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

SEGURANÇA VIÁRIA
De acordo com a Secre-

taria de Mobilidade Urba-
na, recentemente, as ruas 
ao redor da lagoa também 
receberam, recentemen-
te, o reforço e a implan-
tação da pintura de sina-
lização de solo. O servi-
ço contribui para a orga-
nização do trânsito pa-
ra frequentadores e para 
quem trafega na região. 
A implantação da pintu-
ra também acontece nas 
principais avenidas do 
bairro, como a Brasil e 
Anita Gribaldi, por exem-
plo, além de ruas residen-
ciais. O objetivo é aumen-
tar a segurança viária e 
evitar acidentes.

FISCALIZAÇÃO
Além da limpeza do 

espelho d’água da lagoa, 

a Sabesp (Companhia 
de Saneamento Básico 
do Estado de São Paulo) 
em parceria com a Pre-
feitura realiza, semanal-
mente, diversas fiscali-
zações contra este cri-
me ambiental que con-
tribui com o surgimen-
to das plantas aguapés 
prejudicado meio am-
biente na área de lazer e 
propagando o mau chei-
ro. Segundo a Secretaria 
de Serviços Urbanos, no 
bairro, são encontradas, 
por semana, aproxima-
damente, de 15 a 20 liga-
ções irregulares durante 
as fiscalizações. As ações 
buscam contribuir com 
a qualidade de vida e o 
meio ambiente, rumo à 
universalização da cole-
ta e tratamento do esgo-
to em Hortolândia.

“Precisamos da colabo-
ração da população para 
regularizar o sistema do 
descarte da rede de es-
goto doméstico. Descar-
ta irregularmente os de-
jetos prejudica toda a po-
pulação e destrói a bele-
za da área de lazer que 
é de todos. Atualmente, 
Hortolândia conta com 
99% de esgoto coletado, 
sendo que 100% é trata-
do. Quem continuar com 
o descarte do esgoto do-
méstico por ligações irre-
gulares está sujeito à no-
tificação e multa.”, expli-
ca o secretário adjunto de 
Serviços Urbanos, Mar-
cos Panício, o Mercadão.

do por uma grande refor-
ma e ampliação e, por is-
so, tivemos que mudar o 
atendimento para uma 
sala cedida no Centro da 
Melhor Idade. Agora, é a 

vez do Centro de Convi-
vência passar por uma 
grande reforma. São in-
vestimentos importantes 
da Prefeitura para melhor 
atender as pessoas”, des-

tacou a assistente social e 
coordenadora do CRAM, 
Josefa Teixeira.

Os atendimentos no 
novo espaço do CRAM 
acontecerão das 8h às 17h 

ximos dias, continua-
remos o reforço e a im-
plantação da pintura em 
ruas do Parque Ortolân-
dia e outros bairros de to-
das as regiões da cidade”, 
explica o diretor de ope-
rações da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, Jo-
sé Eduardo Vasconcellos.

De acordo com a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na, o aumento da segu-
rança viária na cidade 
passa diretamente pelo 
reforço e a repintura da 

sinalização de solo que, 
desde 2017, acontece em 
toda a cidade. Junto à ins-
talação de radares contro-
ladores de velocidade, no-
vos semáforos, Operação 
Tapa-Buraco e readequa-
ção do sentido de ruas e 
avenidas para maior flui-
dez do trânsito fazem par-
te da base do trabalho pa-
ra salvar vidas no trânsi-
to. Toda a cidade já rece-
beu e continuará receben-
do todas as ações por um 
trânsito sem mortes.



PROGRAMA MAIS SAÚDE

Monte Mor vai realizar atendimento 
oftalmológico em grande escala na 2ª

Uma proposta aprova-
da nesta quinta-feira (3), 
na Câmara de Paulínia, 
determina que as esco-
las municipais passem a 
ter palestras envolvendo 
noções de direito, saú-
de, orientação vocacio-
nal e políticas públicas. 

O programa “Cidadania 
nas Escolas”, do verea-
dor Tiguila Paes (Cida-
dania), ainda precisa ser 
analisado pelo prefeito 
Du Cazellatto (PL).

Segundo o autor, “a 
educação da cidada-
nia promove o desen-
volvimento de uma vi-
são crítica e participa-

ciativa é importante, diz 
ele, pois não é comprova-
da a alegação de que es-
se tipo de fumo é menos 
prejudicial à saúde.

Os vereadores lamen-
taram o falecimento do 
advogado Leonardo Bal-
lone, 63 anos, ex-secre-
tário municipal e ex-di-
retor-geral da Câmara, 
na madrugada de sábado 
(27). O presidente da Ca-
sa, Fabio Valadão, desta-
cou o caráter “aguerrido” 

de um profissional reno-
mado e respeitável.

A 36ª Sessão Ordiná-
ria foi promovida ex-
cepcionalmente nesta 
quinta devido ao ponto 
facultativo do dia 1º de 
novembro. Foram apre-
sentados ainda 32 Re-
querimentos (cobran-
ça de medidas ou in-
formações), 13 Moções 
(congratulações e re-
púdio) e 46 Indicações 
(sugestões).

Vereadores aprovam palestras sobre 
cidadania nas escolas municipais

Tiguila Paes: “a educação da cidadania promove o 
desenvolvimento de uma visão crítica e participativa dos alunos”
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CÂMARA DE PAULÍNIA

O governador Rodrigo 
Garcia sancionou nesta 
sexta-feira (4) a lei, apro-
vada por unanimidade pe-
la Alesp (Assembleia Le-
gislativa de São Paulo), que 
revoga a contribuição pre-
videnciária de servidores 
aposentados e pensionis-
tas do Estado que ganham 
até R$ 7.087,22, teto sala-
rial do INSS (Instituto Na-
cional de Seguro Social). 

“A Alesp aprovou por 
unanimidade o fim dos 
descontos dos funcio-
nários públicos que ga-
nham abaixo do teto do 
INSS. Eu sanciono este 
projeto, que vale a partir 
de 1º de janeiro. Em 2019, 
São Paulo aprovou uma 
nova regra previdenciá-
ria que está valendo, e 
apenas o que não existe 
mais nessa regra é o des-
conto de quem ganha 
abaixo do teto. Para o res-
tante, continua valendo a 

nova previdência do Es-
tado de SP”, explicou Ro-
drigo Garcia. 

O deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia) foi o relator do pro-
jeto na Alesp. Cerca de 
420 mil beneficiários, 
incluindo aposentados e 
pensionistas civis, serão 
contemplados a partir de 
janeiro de 2023. Os des-
contos continuarão vi-
gentes apenas para servi-
dores e pensionistas que 
recebem acima do teto.

Sancionada lei que extingue 
desconto de aposentados e 
pensionistas abaixo do teto 

CONTRIBUIÇÃO PREVIDENCIÁRIA

Atendimentos acontecerão de 7 a 11 de novembro, 
em unidade móvel de saúde que ficará na Praça 
da Bandeira, das 8h às 12h, e das 13h às 16h

A Prefeitura de Monte 
Mor, através da Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
deu início ao Programa 
Mais Saúde, que realizará 
nesta primeira etapa do 
programa atendimentos 
oftalmológicos no muni-
cípio, de 7 a 11 de novem-
bro de 2022, onde serão 
promovidas avaliações 
de patologias oftalmoló-
gicas, em uma parceria 
com o Hospital Benefi-
cente Sagrado Coração de 
Jesus de Monte Mor.

Os atendimentos nes-
sas datas acontecerão na 
Praça da Bandeira, (próxi-
mo a Paróquia São Bene-
dito), no Centro de Mon-
te Mor, em unidade mó-
vel de saúde, que é estru-
turada para receber ade-

quadamente os pacien-
tes com 40 anos ou mais, 
nesta fase do serviço, das 
8h às 12h, e das 13h às 16h.

A secretária de Saú-
de de Monte Mor, Eliane 
Piai, disse que o Progra-
ma Mais Saúde foi desen-
volvido para prestar um 
acolhimento que traga ao 
munícipe mais rapidez e 
consequentemente dimi-
nua a fila de espera, agi-
lizando todo o processo. 
Nosso foco neste momen-
to de iniciação é com o 
tratamento da saúde ocu-
lar, suprindo a demanda 
reprimida desta especia-
lidade, proporcionando o 
cuidado necessário aos 
pacientes que precisam 
dessa assistência.

Os pacientes que já 
tem procedimentos of-
talmológicos aguardan-
do agendamentos de-

vem comparecer para no-
va avaliação, e estar com 
acompanhante (devido à 
dilatação das pupilas na 
realização do exame). O 
uso de máscara é obriga-
tório no local.

A iniciativa prevê o 
atendimento de todos os 
pacientes que aguarda-
vam na fila, e ainda aber-
to e gratuito a todos que 
estejam dentro da faixa 
etária mencionada ante-
riormente, que será de-
senvolvido em etapas, de 
avaliações, análise caso 
a caso, agendamento de 
consultas, e quando ne-
cessárias, marcação de 
cirurgias.

Os documentos neces-
sários para o atendimen-
to são Cartão SUS, com-
provante de endereço e 
documento de identida-
de com foto.
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REFORMA ÍNTIMA
Curso Espírita gratuito para 

combatermos vícios e defeitos,  
transformando-os em virtudes, 

através do WhatsApp 
19-98137-0323.

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Dirceu Dalben 
foi o relator do 
projeto na Alesp: 
cerca de 420 mil 
beneficiados

tiva dos alunos, essen-
cial para a formação de 
cidadãos conscientes”. O 
texto prevê que as pales-
tras sejam ministradas 
por profissionais habi-
litados, incluindo servi-

dores dos três Poderes e 
integrantes da OAB (Or-
dem dos Advogados do 
Brasil).

O plenário também 
aprovou ações educati-
vas para conscientizar 

a população, principal-
mente os jovens, sobre 
os malefícios do cigarro 
eletrônico. A campanha 
municipal é de autoria 
do vereador Alex Eduar-
do (Solidariedade): a ini-

Programa Mais Saúde é 
desenvolvido em parceria 
com o Hospital Beneficente 
Sagrado Coração de 
Jesus de Monte Mor

Serão abordados 
noções de direito, 
saúde, orientação 

vocacional e 
políticas públicas 



SÃO PAULO A CAMPINAS

São Paulo assina acordo com 
o governo federal que destrava 
licitação do Trem Intercidades 

Projeto de Lei Com-
plementar aprovado na 
Câmara nesta segunda-
-feira (31) prevê a regu-
lamentação de cobran-
ça de ITBI (Imposto de 
Transmissão Intervivos 
de Bens Imóveis) em vá-
rias situações para evi-
tar a bitributação. A pro-
posta ainda precisa pas-
sar por sanção do prefei-
to Zezé Gomes (PL) para 
entrar em vigor.

O PL Complementar 
7/2022, de autoria do 
presidente da Câmara, 
o vereador Paulo Pereira 
Filho (PL), prevê altera-
ção do artigo 288, da Lei 
Complementar 110/2021. 
Atualmente quando 
um imóvel é registra-

do, qualquer transmis-
são entre compradores, 
sem registro, tipo con-
trato de gaveta, gera co-
brança do imposto so-
bre quem vai registrá-
-lo. Quando há o registro 
final de cessão do imó-
vel, todos os envolvidos 
em contratos não regis-
trados também serão co-
brados com o ITBI. 

“Se eu comprei um 
imóvel de uma pessoa 
através de contrato de 
gaveta, que comprou de 
outro em contrato de ga-
veta, eu (quando fizes-
se o registro do imóvel) 
seriam geradas três co-
branças de ITBI, para to-
dos os envolvidos. Com 
essa lei a cobrança se-
rá feita apenas uma vez, 
quando realmente hou-
ver registro do imóvel 

no cartório”, explicou o 
vereador Paulo.

A tributação exces-
siva também recai so-
bre outros vários tipos 
de casos, como permu-
ta de imóveis, e segun-
do decisão do Tribunal 
de Justiça de São Paulo, 
através do Recurso Ex-
traordinário de Agra-
vo 1294969, a exigência 
do ITBI “ocorre com a 
transferência efetiva da 
propriedade, que se dá 
com o registro imobiliá-
rio e não com a cessão 
de direitos”, de acordo 
com a justificativa do PL 
Complementar. E o prin-
cipal objetivo do proje-
to é incorporar todas es-
sas mudanças já desig-
nadas através do TJSP e 
do STF (Superior Tribu-
nal Federal).

Projeto aprovado pela Câmara de Hortolândia prevê 
regulamentação do ITBI para evitar a bitributação

Projeto do presidente Paulo Pereira Filho foi aprovado na última sessão ordinária

DIVULGAÇÃO
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O Governo de São Pau-
lo lançou nesta sexta-feira 
(4), no DOE (Diário Oficial 
do Estado), o edital para 
selecionar 2.700 soldados 
que irão atuar no policia-
mento ostensivo nas uni-
dades da Polícia Militar 
do Estado de São Paulo. 
O curso será realizado na 
Escola Superior de Solda-
dos “Coronel PM Eduardo 
Assumpção” e tem dura-
ção média de um ano. 

Os interessados devem 
realizar as inscrições, ex-

clusivamente, pela inter-
net, por meio do site da 
Fundação Vunesp (htt-
ps://www.vunesp.com.br/
PMES2203) até às 23h59 
do dia 20 de dezembro 
deste ano. O valor da ta-
xa de inscrição é de R$ 57 
que deve ser paga até o 1º 
dia útil subsequente ao 
término do período das 
inscrições. 

Os candidatos preci-
sam ter concluído o En-
sino Médio ou equivalen-
te, ser brasileiros e ter en-

tre 17 e 30 anos. É neces-
sário estar em dia com 
suas obrigações eleitorais 
e militares e ser habilita-
do para condução de veí-
culo motorizado entre as 
categorias “B” e “E”. Ta-
tuagens são permitidas, 
desde que não faça alusão 
à discriminação, violên-
cia ou seja ofensiva à PM 
ou aos direitos humanos. 
As mulheres interessadas 
necessitam de altura mí-
nima de 1,55 metro e os 
homens, de 1,60 m. Para 

tomar posse, os candida-
tos deverão ter sido apro-
vados em todas as etapas 
do concurso público. 

A remuneração básica 
inicial para o cargo de Sol-
dado PM 2º de classe é de 
R$ 3.875,27, incluindo o sa-
lário-base, o Regime Espe-
cial de Trabalho Policial 
(RETP) e o valor de insa-
lubridade. São atribuições 
do cargo o policiamento 
ostensivo e a preservação 
da ordem pública, envol-
vendo a repressão ime-

diata às infrações penais 
e administrativas e a apli-
cação da lei, nas diversas 
modalidades de policia-
mento, sempre primando 
pela defesa da vida, da in-
tegridade física e da dig-
nidade da pessoa huma-
na, em conformidade com 
os princípios doutrinários 
de polícia comunitária, di-
reitos humanos e de ges-
tão pela qualidade. 

Atualmente, há 1.478 
policiais militares em for-
mação, sendo 477 alunos 

oficiais e 1.001 soldados 
PM de 2° classe. 

Além destes, há 5.700 
soldados e 220 alunos 
oficiais que já estão sen-
do selecionados por ou-
tros três concursos em 
andamento, com as pri-
meiras nomeações pre-
vistas a partir de dezem-
bro deste ano. No ano 
que vem, a Polícia Mili-
tar também pretende se-
lecionar 11 alunos oficiais 
para o quadro de músicos 
da corporação.   | Da Redação

Estado lança edital para contratar 2,7 mil soldados para PM

Com a assinatura do acordo de cooperação técnica, o governo do Estado terá condições 
para viabilizar a implantação e operação do TIC Eixo Norte, e lançar licitação da PPP

O governador Rodri-
go Garcia assinou nes-
ta sexta-feira (4) o acor-
do de cooperação técni-
ca com o Ministério da 
Infraestrutura para des-
travar a licitação do TIC 
(Trem Intercidades), que 
ligará São Paulo a Cam-
pinas. Com a assinatura, 
o governo de São Paulo 
terá as condições neces-
sárias para viabilizar a 
implantação e a opera-
ção do TIC Eixo Norte, e 
poderá lançar o edital da 
licitação da parceria pú-
blico-privada. 

Por meio da iniciativa, 
o Estado garante que a 
futura concessionária do 
TIC Eixo Norte assumi-
rá os direitos e as obri-
gações da CPTM, que se 
relacionam ao trecho fer-
roviário da Linha 7. O ob-
jetivo do acordo, portan-
to, é encaminhar diretri-
zes para a ANTT (Agên-
cia Nacional de Trans-
portes Terrestres) e ao 
DNIT (Departamento 

do, ainda, as cidades de 
Caieiras e Franco da Ro-
cha; Serviço de trem in-
termunicipal “parador” 
de passageiros, com 66 
km, que unirá Francis-
co Morato a Campinas, 
atendendo, ainda, as ci-
dades de Campo Limpo 
Paulista, Várzea Paulis-
ta, Jundiaí e Louveira; e 
Serviço de transporte fer-
roviário intermunicipal 
de passageiros, expres-
so, com 101,2 km, ligan-
do a cidade de São Pau-
lo (estação Barra Funda) 
e Campinas, com parada 
em Jundiaí, integrado ao 
sistema metroferroviário. 

O deputado Dirceu 
Dalben (Cidadania), 
que acompanha o pas-
so a passo do projeto do 
Trem Intercidades, co-
memorou o acordo. “Ao 
longo de toda a minha 
trajetória política, tenho 
defendido o uso das fer-
rovias para o transpor-
te de passageiros, um 
modelo mais eficiente, 
barato e ecológico, que 
vai auxiliar a reduzir a 
quantidade de veículos 
nas rodovias, a emissão 
de poluentes e facilitar o 
dia a dia da população. 
Nosso mandato segue 
acompanhando o pas-
so a passo do projeto e 
trabalhando para que o 
Trem Intercidades saia 
do papel o mais breve 
possível”, afirmou.

Rodrigo Garcia assina acordo de cooperação técnica com o Ministério da Infraestrutura 

DIVULGAÇÃO
Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

SÁBADO,
05 DE NOVEMBRO DE 2022CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare 07Tribuna Liberal

Nacional de Infraestru-
tura de Transportes) pa-
ra nortear as ações ne-
cessárias à implantação 
do TIC Eixo Norte e das 
segregações entre tri-

lhos de cargas e de pas-
sageiros, em especial por 
meio da prorrogação an-
tecipada do contrato de 
concessão da MRS Logís-
tica S.A. 

O projeto TIC Eixo Nor-
te compreende inicial-
mente o eixo entre os 
municípios de Campi-
nas, Jundiaí e São Pau-
lo, sendo constituído por 

três eixos: Serviço Linha 
7, com 35,2 km, integra-
do ao sistema metrofer-
roviário, ligando a esta-
ção Barra Funda a Fran-
cisco Morato, atenden-

“Nosso mandato 
segue trabalhando 

para que o Trem 
Intercidades saia 

do papel”



Detido foi denunciado pela mulher a policiais 
militares que se dirigiram à residência do casal para 
atender ocorrência de desentendimento entre eles

Uma discussão en-
tre casal terminou com 
a prisão de um homem 
por tráfico de drogas na 
noite desta quinta-feira 
(3), na Rua Caetano Bar-
bieri, no Jardim Panora-
ma, em Monte Mor.

Os policiais militares fo-

ram chamados para aten-
der a ocorrência de desin-
teligência de um casal. 
Quando chegaram no lo-
cal, realizaram primeira-
mente contato com um ho-
mem, que informou ten-
tar separar-se da mulher 
há aproximadamente dois 
anos, e disse que a compa-
nheira não aceita o térmi-
no do relacionamento.

Os PMs conversaram 
com a mulher, que infor-
mou residir na casa, e que 
após a discussão o mari-
do mandou que ela se re-
tirasse e ela disse que não 
iria embora, mas, em se-
guida saiu da casa. Ela 
disse ainda que o compa-
nheiro a perseguiu, mas 
que acabou conseguindo 
fugir do local. 

Durante a orientação 
da equipe para o casal, 
a mulher disse ao ma-
rido para que mostras-
se aos policiais os “pés” 
que ele plantou no quin-
tal. A equipe estranhou 
a insinuação dela, ques-
tionou o homem se havia 
algo de ilícito na residên-
cia, se havia “alguns pés 
da erva maconha” plan-

tados no quintal.
Foi autorizada a entra-

da da equipe na casa para 
averiguação. No quintal, 
foi constatada uma gran-
de quantidade de planta 
análoga à cannabis, popu-
larmente conhecida como 
maconha. Uma busca foi 
realizada no interior da 
residência para localizar 
a quantidade de erva seca 

declarada pelo investigado.
A polícia apreendeu 

2,848 quilos de maconha, 
diversos pés de maconha, 
além de uma quantidade 
do entorpecente pronto 
para consumo.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Poli-
cial de Monte Mor, onde 
o acusado permaneceu à 
disposição da justiça.

Grande quantidade de pés de maconha estavam plantados 
no quintal, além de erva seca, pronta para o consumo

Homem é preso 
por tráfico, com 
plantação de 
maconha em casa, 
em Monte Mor 
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Suspeitos em fuga batem moto em viatura 
Dois homens em uma moto roubada bateram em uma via-
tura da Polícia Militar durante uma perseguição na Avenida 
John Boyd Dunlop, em Campinas, na manhã desta sexta-fei-
ra (4). Os policiais estavam em patrulhamento pela região do 
Jardim Nova Esperança quando viram os suspeitos em uma 
moto sem placa. Eles empreenderam fuga e, ao tentarem des-
viar de um ônibus, eles bateram em uma viatura da polícia.

POLICIA

Um homem foi preso 
após roubar uma farmá-
cia na tarde desta quin-
ta-feira (3) na Avenida Ivo 
Trevisan, no Jardim das 
Palmeiras, em Sumaré. O 
assaltante fugiu a pé de-
pois que cometeu o crime.

A Polícia Militar foi 
acionada via Copom pa-
ra atender o roubo ao es-
tabelecimento comercial 
e recebeu as caracterís-
ticas do indivíduo. Após 
breve patrulhamento, a 
equipe o visualizou pró-
ximo ao local do roubo, 
populares contendo um 
homem e de pronto iden-
tificou e algemou o indi-
ciado, que confessou a 
eles ter efetuado o roubo. 

Foi encontrado próxi-
mo ao assaltante uma sa-
cola contendo R$ 205 em 
notas diversas e um esti-
lete caseiro.

Um homem foi preso 
por porte ilegal de arma 
de fogo nesta sexta-feira 
(4), no Parque Itália, re-
gião do Nova Veneza, em 
Sumaré. 

Os policiais militares 
receberam informações 
via Copom que um indi-
víduo estaria em um veí-
culo GM/ Celta pela Rua 
Pastor Paulo Leivas Ma-
calão, portando uma ar-
ma de fogo. Foi realizado 
patrulhamento pelo lo-
cal, quando avistaram o 
veículo. Em seguida, foi 
feita a abordagem. 

Em busca no veícu-
lo, os policiais encontra-
ram, embaixo do banco 
do motorista, um revól-
ver calibre 38 com seis 
munições intactas. 

Os policiais pergun-
taram ao abordado so-
bre o fato e ele declarou 

As vítimas o reconhe-
ceram de imediato como 
autor do delito, bem como 
o canivete usado por ele, 
confirmando a quantia 
em dinheiro subtraído.

Os policiais conduzi-

ram o acusado ao 1° Dis-
trito Policial, onde o de-
legado responsável to-
mou ciência dos fatos e 
o assaltante permane-
ceu preso à disposição 
da Justiça.

que o veículo e a arma 
eram de sua proprieda-
de e estava armado pa-
ra sua proteção. 

Ele recebeu voz de pri-

são e foi conduzido ao 
3° Distrito Policial, on-
de o delegado ratificou 
o manteve preso, à dis-
posição da justiça.

Assaltante é preso após 
roubar farmácia no Jardim 
das Palmeiras, em Sumaré

Polícia Militar prende 
homem por porte ilegal de 
arma de fogo no Pq. Itália

Canivete usado pelo acusado e 
dinheiro roubado foram apreendidos

Arma e munições estavam 
escondidos embaixo do banco do motorista
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No próximo dia 
20 de novembro, 
ocorrerá o 9° Jo-

go beneficente “Amigos 
do Juninho x Amigos do 
Pretinho”, às 9h, no cam-
po do Jardim Bom Retiro, 
em Sumaré.

O evento contará com 
a participação de atle-
tas e ex-atletas profis-
sionais, que se apresen-
tarão em prol deste tra-
dicional evento, que tem 
como premissa a arre-
cadação de alimentos e 
cestas básicas para dis-
tribuição junto às famí-
lias mais necessitadas 
dessa região.

O convite é para toda a 
família, pois haverá brin-
quedos, pipoca e algodão 
doce para as crianças.

Juninho, do Shopping 
dos Animais, um dos or-
ganizadores desse even-
to, convida toda a popu-
lação. “Traga sua famí-
lia, traga seus filhos. Ha-
verá muitas atrações, vá-
rios jogadores e ex-joga-
dores de Corinthians, São 
Paulo, Palmeiras, Guara-

ni, Ponte Preta e de Sele-
ção Brasileira. Terá vá-
rios brinquedos para a 
criançada, distribuição 
de pipoca e algodão do-
ce, e várias outras atra-
ções”, disse.

“Gratidão a cada um 
que está nos ajudando de 
alguma forma. Gratidão 
aos jogadores, aos patro-
cinadores e apoiadores. E 
se você quiser doar uma 
cesta básica é só me pro-
curar. Que Deus abençoe 
a cada um de vocês. Fa-
zer o bem e não a quem, 
isso é o mais importante. 
Gratidão”, agradece Juni-
nho a todas as pessoas 
envolvidas.

No último evento, hou-
ve o desafio aos times da 
região para que se mobi-
lizassem e doassem duas 
cestas básicas, e o desafio 
era estendido a outro ti-
me. Assim, a corrente se 
expande com o propósito 
de ajudar essas famílias. 
Os organizadores doarão 
uma camiseta do evento 
a cada time que partici-
par desse desafio.

Um dos maiores eventos solidários/
esportivos acontece neste mês
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Equipe de Sumaré marcou presença 
na Maratona Esportiva Guaçuana 

SÁBADO, 05 DE NOVEMBRO DE 2022

A equipe Açaí Mill e 
Ross Sumaré marcou 
presença, no último sá-
bado (29), na MEG (Ma-
ratona Esportiva Gua-
çuana), na cidade de Mo-
gi Guaçu (SP). O torneio 
teve largada na Avenida 
dos Trabalhadores.

Uma prova na modali-
dade ciclismo de estrada, 

onde nas categorias de 
base só participam atle-
tas da cidade. Já na cate-
goria Elite, podem entrar 
atletas de toda a região.

A disputa foi organi-
zada em quatro catego-
rias, sendo duas femini-
nas e duas masculinas, 
que foram a Junior, de 0 a 
18 anos, e a Elite, que é de 

13 anos pra cima. A cor-
rida teve um circuito pla-
no e cheio de curvas, o tal 
“vira e arranca”, totali-
zando 1h de prova.

Os atletas da equipe 
Açaí Mill e Ross Suma-
ré Octávio Martins, Lí-
via Martins e Gustavo 
Cruz fizeram bonito e 
conquistaram excelen-

tes resultados - Gusta-
vo Cruz (1° lugar na Eli-
te Masc.), Lívia Martins 
(1° lugar na Junior Fem. 
e 3° lugar na Elite Fem.), 
Octávio Martins (2° lu-
gar na Junior Masc.).

“Foi uma prova bastan-
te estratégica. Ataques o 
tempo todo, com tentati-
vas de fuga, e muita mar-

cação em cima dos pon-
teiros, o que acabou tra-
zendo uma dinâmica di-
ferente à prova. Correndo 
sozinho contra equipes 
formadas, minha opção 
foi neutralizar alguns 
ataques sozinho, evitan-
do que alguma possível 
fuga acontecesse, assim, 
garantindo que o pelotão 

fosse completo para che-
gada e eu podendo fazer 
minha maior paixão den-
tro do ciclismo. No sprint 
final, consegui me des-
tacar dos outros atletas 
concluindo a prova como 
1° colocado na categoria 
Elite, batendo 61,4km/h 
na chegada”, comentou 
o atleta Gustavo.

@socomalimentos
@prime.beefboutique

@bellavian_store
@trilhadopaooficial

@fit4life.oficial
@lcfutema_e_associados

@ramasiambiental
@galvaocomunicacaovisual

@iferembalagens
@prefeituradesumare

@avionsports
@doremus.sorvetes

@sulpolpa
@sabordocamposumare

@dfrancabolosedoces
@center_bike_shop_hortolandia

@acaidoguisumare
@acaimileross

@puridieselaxionquimica
@Powercitros

@piassamoveis
@daianeemendesbolos

@dudabikefitepersonalitapira
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1967.
Sumaré prepara-se para 
comemorar seu primei-
ro centenário de funda-
ção. O Prefeito João Smâ-
nio Franceschini nomeou 
uma comissão organiza-
dora para as dezenas de 
eventos que aconteceriam 
no ano seguinte, com o in-
dustrial Plínio Giometti 
na presidência.

Franceschini tinha ven-
cido as eleições municipais 
um ano antes, com uma 
expressiva votação. Tinha 
apenas 29 anos de idade. 
Prenunciava-se uma no-
va era para a cidade, que 
iria ter uma arrecadação 
como nunca teve em toda 
sua História, por causa do 
novo Sistema Tributário 
Nacional, vigente a partir 
desse ano.

O Prefeito anterior, José 
Miranda, tinha governado 
a cidade com muita dificul-
dade, justamente pela falta 
de recursos. No último ano 
de seu governo fez um es-
forço redobrado para dar 
dois presentes para a po-
pulação: uma fonte lumi-
nosa na Praça da Repúbli-
ca e a primeira publicação 
sobre a História de Sumaré 
– a “Monografia Históri-
ca”, de autoria de Ulisses 
Pedroni e Benedito de As-
sis Araújo. A obra, rechea-
da de documentos pesqui-
sados em cartórios e arqui-
vos públicos, tinha chega-
do à conclusão de que a 
fundação de Sumaré teria 
ocorrido provavelmente no 
final da década de 1860.

João Smânio Frances-
chini começou a governar 
o município com uma Câ-
mara Municipal renovada 
e com muito dinheiro. Por 
causa do novo Sistema Tri-
butário Nacional, Sumaré 
tinha se tornado um mu-
nicípio rico, de um dia pa-
ra o outro. Com a alta ar-
recadação e a Monografia 
publicada, surgiu a idéia 
de se oficializar a data de 
fundação da cidade. O dia 
26 de julho de 1868 foi es-
colhido como a data oficial 
de fundação da cidade.

A DÉCADA DE 1960
A década de 1960 foi efer-

vescente no Brasil, tanto do 
ponto de vista político co-
mo cultural. O Brasil era 
governado por uma dita-
dura militar. A ela se sobre-
punham vários grupos po-
líticos de esquerda, que es-
colheram a luta armada pa-
ra combatê-la. Diariamente 
a imprensa publicava noti-
cias sobre a repressão feita 
pelo governo, com prisões e 
mortes dos dois lados. 

A década de 1960 foi 
também a época da Bos-
sa Nova e da Jovem Guar-
da. O primeiro movimen-
to projetou a música bra-

na cidade e que mais tarde 
seria o presidente do Clube 
União Cultural XVI de De-
zembro. Foi ele, segundo Jo-
sé Valdir Quental, o referen-
cial do grupo para obter os 
patrocínios necessários pa-
ra a gravação.

Quando se vislumbrou a 
possibilidade da gravação, 
começaram os trabalhos 
da parte artística. O con-
junto na sua formação ori-
ginal deveria ser amplia-
do, não só para se conse-
guir uma melhor qualida-
de, mas também para can-
tar a música que seria um 
verdadeiro Hino do Cente-
nário. Dessa forma, o gru-
po que gravou as duas mú-
sicas do compacto recebeu 
o nome de CONJUNTO E 
CORAL ARACÊ.

Faziam parte dele: Antô-
nio Carlos Noveletto (saxo-
fone), Carlos Benedito Car-
lini (guitarra), José Valdir 
Quental (órgão), Osmair 
Padovani (bateria), Ozail 
Tardio (contrabaixo) e Sid-
ney Barijan (crooner). O co-
ral era formado por quatro 
garotas: Dalva Barijan, Ja-
nice Quental, Sandra Ba-
rijan e Sandra Carlini. Na 
verdade, acabou virando 
um grupo familiar: Carlos 
Benedito e Sandra Carli-
ni eram irmãos; o mesmo 
acontecia com José Valdir 
e Janice e Sidney e Dalva. 

Duas músicas foram 
compostas e ensaiadas 
para a gravação: “Suma-
ré – Primeiro Centenário” 
e “Sumaré Berço de Orquí-
deas”. Embora o crédito te-
nha sido dado ao Conjunto, 
foram Carlos Carlini e o fi-

lho, Carlos Benedito Carli-
ni os principais responsá-
veis pela composição, se-
gundo José Valdir. 

A foto do grupo, capa do 
disco, mostrada nesta pá-
gina, foi tirada em cima 
do Galaxie do Dr. Leandro 
Franceschini, na Avenida 7 
de Setembro, decorada pa-
ra os festejos do Centená-
rio da cidade. 

PATROCINADORES
Na década de 1960 a in-

dústria fonográfica pro-
duzia mais compactos que 
LPs. Os custos de produção 
eram elevados e um artista 
ou um grupo novo, quando 
considerado apto a fazer 
uma gravação, começava 
com um compacto. O disco 
tinha um custo mais bai-
xo, e portanto risco menor 
de prejuízo para a grava-
dora. Se as vendas fossem 
boas, o artista partia para 
a gravação de um LP. Caso 
contrário, a carreira artís-
tica estagnava no compac-
to gravado ou em futuras 
tentativas, também sob a 
forma de compacto.

A produção do disco do 
ARACÊ não tinha finalida-
de econômica. A idéia era 
projetar o grupo através 
desse compacto simples, 
com duas músicas alusi-
vas ao Centenário da cida-
de e fazer uma distribuição 
gratuita para a população. 

Apurados os custos, que 
eram elevados, o ARACÊ 
conseguiu estes patrocina-
dores: João Smânio Fran-
ceschini, o Prefeito de Su-
maré; A Eletrônica Central, 
loja de Roberto Cordenon-

Capa do CompactoJosé Valdir Quental 

V Falecimentos V
DE 27 DE OUTUBRO A 

02 DE NOVEMBRO DE 2022

DIA 27 DE OUTUBRO DE 2022

Antônio Francisco da Silva, 87 anos
José Raimundo Sena, 62 anos

Edmundo Vieira dos Santos, 77 anos

DIA 28 DE OUTUBRO DE 2022

Silvano Ferreira da Silva, 47 anos
Anézia Camargo Delfino, 73 anos

Elisângela Moreira de Oliveira, 40 anos

DIA 29 DE OUTUBRO DE 2022

Laércio Alves Pereira, 59 anos
Jean Alves Guimarães, 36 anos

Nasiosena Santos Macedo, 80 anos
Antônia da Silva Budova, 64 anos

DIA 30 DE OUTUBRO DE 2022

Não Houve Sepultamentos

DIA 31 DE OUTUBRO DE 2022

Antônio Ruzza, 76 anos
José Carlos de Almeida, 68 anos
Danilo Eduardo da Silva, 23 anos

DIA 01 DE NOVEMBRO DE 2022

Iva Adalgiza da Silva Bezerra, 56 anos
Maria José da Silva, 78 anos

Antônio Santos, 77 anos
Ettore Darrigo, 90 anos

Gael Moisés Carvalho da Silva, 11 meses

DIA 02 DE NOVEMBRO DE 2022

Frederico Rodrigues Marinho, 00 anos
Osmar de Ângelis, 74 anos

Colaboração: Cemitério da Saudade de Sumaré

O primeiro compacto de Sumaré

Carlos Benedito Carlini

AUTOR DO TEXTO

Alaerte Menuzzo

Professor de História e 
Diretor da Pró-Memória
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si; Geraldo Barijan, indus-
trial e vereador da Câma-
ra Municipal, dono da em-
presa Geantex; Giometti, 
França & Cia. Ltda. , a GI-
FRAN, indústria têxtil pre-
sidida por Plínio Giomet-
ti, o presidente da comis-
são organizadora dos fes-
tejos do centenário; Nata-
lino Noveletto, empresário, 
dono da Engomagem No-
veletto e pai do músico An-
tônio Carlos Noveletto; Za-
gui & Quental Ltda., loja de 
material para construção, 
dirigida por José Ferreira 
Quental e Rodoaldo Zagui. 
Foram mencionados como 
colaboradores: Walter Ba-
rijan, músico tradicional 
da cidade, especialmente 
convidado e Décio Valen-
tino Fávero.

LANÇAMENTO
O movimento da Jovem 

Guarda, teve o auge de au-
diência entre os anos de 

1965 e 1966, e chegaria ao 
fim em 1968. Em janeiro 
desse ano, Roberto Carlos, 
a expressão máxima desse 
movimento ganharia o Fes-
tival de San Remo, na Itália. 

Mesmo com o declínio 
da Jovem Guarda, os can-
tores nacionais ainda ga-
nhavam dinheiro com os 
compactos colocados no 
mercado fonográfico. No 
começo de 1968 o conjun-
to Os Incríveis lançava “Os 
Incríveis Internacionais”, 
os Golden Boys o “Agora é 
Tarde” e Sérgio Murilio “A 
Tramontana”. 

O compacto do ARA-
CÊ foi lançado em abril de 
1968. Foram tiradas 2.000 
cópias, distribuídas aos 
patrocinadores, familia-
res dos artistas e popula-
ção em geral. O compacto 
do Conjunto Aracê foi um 
marco deixado na cidade, 
juntamente com as festivi-
dades do centenário.

sileira para o exterior, com 
uma nova batida e um jeito 
diferente de cantar a Mú-
sica Popular Brasileira. A 
Jovem Guarda foi o movi-
mento musical dos jovens 
brasileiros que sofreram 
influência dos Beatles, o 
conjunto que revolucionou 
a música nessa década. 

Sumaré seguiu a ten-
dência que existia no País. 
Aqui e ali apareceram gru-
pos musicais de jovens, 
dispostos a fazer dessa ar-
te uma simples diversão 
ou uma carreira artística 
promissora. 

Os jovens músicos de Su-
maré conseguiram produ-
zir os primeiros acordes 
através dos veteranos mú-
sicos da cidade, formados 
na escola do velho maes-
tro Pico (Dorival) Barroca. 
Os principais grupos des-
sa década, todos ligados ao 
movimento da Jovem Guar-
da, foram: “Quatro e Meio”, 
“Sum Boys Bossa”, “The 
Jets”, “The Gonks”, “Spe-
cial Som 6”, e o “Conjun-
to Aracê”. 

Carlos Benedito Carlini 
e José Valdir Quental eram 
os líderes do Conjunto Ara-
cê. Tinham uma sólida for-
mação artística, adquirida 
em escolas profissionais 
ou com músicos locais. Ou-
tro detalhe importante: re-
cebiam permanente incen-
tivo dos pais, Carlos Carli-
ni e José Ferreira Quental, 
respectivamente. 

Carlos Carlini era apo-
sentado da Força Públi-
ca do Estado de São Pau-
lo e havia se mudado pa-
ra Sumaré para adminis-
trar o patrimônio da SO-
MA – Cia. Sorocaba de Ma-
terial Ferroviário. José Fer-
reira Quental era empresá-
rio do ramo de materiais 
para construção. 

Embalados como toda a 
cidade para as comemora-
ções do Centenário de Su-
maré, o grupo musical que 
já se apresentava em pe-
quenos bailinhos em clu-
bes, escolas e residências 
da cidade, resolveu criar 
um compacto alusivo ao 
evento máximo da cidade.

O COMPACTO 
DO CENTENÁRIO
A idéia de produzir o 

compacto ganhou força de-
pois de algumas reuniões 
realizadas nas residências 
de José Ferreira Quental e 
de Carlos Carlini. Foram le-
vantados os custos da pro-
dução e a possibilidade de 
se conseguir os patrocí-
nios necessários. Nesse mo-
mento entrou em cena Dé-
cio Valentino Fávero, que ti-
nha um salão de barbearia 



FESTA DO TOMATE

GIGETO

MILENA PEDRONI BARROCA

ISABEL 
PALIOTO 

ROSA

JOGOS DO DIA DO TRABALHO

DÉCIO RIBEIRO BORGES

Coquetel da Festa do Tomate, realizado no antigo Restaurante 
Milenita. O evento aconteceria alguns dias depois, no recinto da 

Agrofértil (hoje Faculdades Anhanguera). Vemos na foto, 
da esquerda para a direita: Ênio de Mello Rodrigues, 

Gil Martini de Paula e Sérgio Ravagnani.

Foto da década de 1970, tirada numa das salas do Clube Recreativo 
Sumaré, na Avenida Rebouças. Na mesa, as medalhas e os troféus 
que seriam distribuídos aos atletas e equipes que participariam 

dos jogos do Dia do Trabalho. O destaque da foto é o de um 
tradicional morador de Sumaré, o popular “Gigeto” (Luiz 

Lorençatto Filho), no centro. Ao seu lado, o diretor da Prefeitura 
Armando Menuzzo (Lula), à esquerda, e Leonardo Coltro, então 

presidente do Recreativo, à direita. 

Milena Pedroni Barroca é a pessoa da esquerda. Ficou conhecida 
na cidade por organizar diversas atividades filantrópicas. Era 
casada com Juvenal Gomes Barroca, o “Naná”, filho do maestro 

José Maria Barroca. Está acompanhada de Clementina Menuzzo, 
comerciante tradicional da cidade. Registro dos anos 1950.

Isabel Palioto 
Rosa pertence 
a uma família 
tradicional de 
Sumaré. Era 
casada com 
Francisco da 
Silveira Rosa 
(Chiquinho). 
Os dois 
trabalhavam no 
Supermercado 
Gigo – ele como 
gerente e ela 
numa pequena 
lojinha do 
Supermercado. 
Foto da década 
de 2000.

O dia Primeiro de Maio era comemorado condignamente em 
Sumaré. Tinha desfile, concurso de Miss e olimpíada 

esportiva entre as empresas. Nesta foto dos anos 1960 
vemos a competição de natação que tradicionalmente 
acontecia no Clube União Cultural XVI de Dezembro.

Décio Ribeiro Borges é a segunda pessoa da direita. 
À sua esquerda está o menino, hoje médico, Cláudio Fernando 
Franceschini. Décio era agrônomo, titular da Casa da Lavoura 
de Sumaré. Participa de um almoço do Lions Clube de Sumaré, 
do qual era membro. Ao seu lado estão: Eduardo Gigo, Horácio 

Rezende Nascimento, Luciano Prozillo, Vicente Salvucci, 
Leandro Franceschini e Antônio Sanguini.

FOTOS: PRÓ-MEMÓRIA SUMARÉ
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dizia Ulisses. E a realida-
de me copiou”. Sábias pa-
lavras. Triste realidade.

Com sua narrativa de-
senvolta que torna impos-
sível parar de ler, Loyola 
nos nos leva a um futu-
ro terrível e apocalíptico 
onde bebe-se com natu-
ralidade água reciclada 
de urina pois os rios seca-
ram e a água do mar está 
totalmente poluída; onde 
se alimen-
ta de co-
mida fac-
tícia e on-
de se luta 
por viver o 
mais dig-
namente 
p o s s í ve l 
d e b a i x o 
de um sol 
escaldante 
que arranca a pele e deixa 
as pessoas loucas.

Este livro é um sério 
alerta do que nos espe-
ra, uma realidade que 
se mostra cada vez mais 
próxima. O governo du-
rante todo o tempo tenta 
abrandar as consequên-
cias da destruição huma-
na com campanhas pu-
blicitárias otimistas que 
inventam um lado bom 
das coisas. Trabalham 
através da opressão pe-
los Civiltares e pela mas-
sificação através da comi-
da factícia que teria sido 
criada já com ingredien-
tes que inibem o questio-
namento e a insatisfação.

Muitos trechos chocan-

“Meu nome é Kathrein Dahab, mo-
ro em Uberaba (MG) e tenho 19 anos. 

Em 2020 fui convidada pelo escri-
tor Cadu Lima, para contar minha 
história na dança. E hoje vim atua-
lizar como está a minha carreira na 
dança do ventre!

Durante a pandemia, as aulas de 
dança do ventre foram online. Con-
tinuei ensaiando até um certo mo-
mento, até que desisti devido à fal-
ta de motivação, por conta dos estu-
dos pesados do meu último ano es-
colar, fiquei desanimada. Enquanto 
ficava fora dessa rotina, decidi com-
partilhar meus treinos solo, challen-
ges, participações em lives como con-
vidada. Criei quadros como: “Desa-
fiando Kath”, #kathtododia, na qual 
eu publicava todos os dias um vídeo 
dançando, ensinava alguns movimentos de dança do 
ventre, enfim, devido a essas publicações, eu consegui 
chegar aos 13 mil seguidores, ali eu já sabia que esta-
va no caminho certo para mostrar a minha paixão. 

Ainda em 2020, participei de duas competições on-
line, conquistando em ambos o 1º lugar na categoria 
Juvenil e Amador, com uma coreografia criada pela 
minha professora, Andrea Gaia. 

Em 2021, participei de três competições, também 
online, onde peguei a colocação de 1º lugar em todas 
da categoria amadora, e decidi fazer workshops com 
mais de 50 profissionais no evento Priscilla Belle Cup 
IV, e mais cinco profissionais no festival Mnawara. 
Encerrando, então, a categoria amadora, e começan-
do a carreira profissional em 2022.

No mês de maio, fui para o Mercado Persa (o maior 
festival de danças árabes do mundo), competir pela 
primeira vez na categoria profissional Sub 21, levan-
do meu 2º lugar do pódio. Também participei de ou-
tras competições e fiz parte da Mostra da Edição Es-
pecial Cia Shey. Fiquei lisonjeada pela oportunidade 
de me apresentar do lado de bailarinas tão incríveis 

e com a grande profissional Mahayla 
Shey. Ela ministrou as aulas todos os 
sábados virtualmente, durante dois 
anos, e levamos para o palco um re-
pertório de uma dança folclórica. 

Por enquanto, a minha última com-
petição foi no festival Arabic, em Lon-
drina (PR), onde também conquistei 
o 2º lugar. 

Fiquei ministrando aulas online 
durante um bom período, mas por 
conta da faculdade e da correria, aca-
bei me desligando da dança. Sofri aci-
dente de moto com o meu pai no final 
de 2021, fiquei com sequelas no pé, e 
por isso devo evitar a dança por lon-
go período até ter um tratamento. 

Continuo dançado em eventos 
quando posso, fiz uma viagem in-
crível e realizadora para São Paulo 

na casa de chá “Khan El Khalili” onde participei da 
banda avaliativa com 13 profissionais avaliando. Im-
provisei nove minutos de dança, foi diferente a expe-
riência, posso dizer… “inovadora”, e mesmo com dor 
nos pés continuei dançando sem parar. Consegui ser 
forte o máximo que pude. Fui a última bailarina a dan-
çar e logo depois tivemos a oportunidade de dançar 
na noite de harém ainda dentro da casa.

Posso dizer que eu nunca imaginei que a minha 
bailarina de alguns anos atrás estaria aqui onde es-
tá agora. Já faz 11 anos que faço parte desse mun-
do extraordinário e rico. A dança do ventre se tor-
nou uma arte que me faz respirar, me sentir livre. 
Quando estou triste, chateada, com raiva, feliz… eu 
apenas danço! 

Hoje, agradeço a todos os que me motivaram nes-
sa jornada e ainda me motivam! Aos meus pais, pro-
fessores, família, amigos, seguidores… Graças a todos 
vocês eu já tive tantas conquistas e no tempo certo eu 
conquistarei mais títulos e principalmente sonhos 
com a minha bailarina Kathrein Dahab.

Instagram: @kathrein.dahab

Festival ‘A Magia dos 
Brinquedos’ promete 

encantar Sumaré

Essencial e 
NECESSÁRIO!

“O horror deixa de ser 
quando se transforma 

em cotidiano”.

Eu li Não Verás País 
Nenhum pela pri-
meira vez há 11 

anos atrás e já achei mui-
to atual na época. Nesta 
releitura ele se tornou 
ainda mais angustiante, 
impactante e terrivelmen-
te mais atual, se é que é 
possível. Tive o prazer de 
encontrar Loyola pessoal-
mente na Bienal e ter es-
sa edição comemorativa 
de 40 anos autografada 
pelo autor que escreveu: 
“Evelyn, imaginei como 

Dica de Leitura: 
Não Verás País Nenhum
(Ignácio de Loyola Brandão)

tes e cenas e situações de 
arrepiar! Quando o no-
ticiário da TV passa no-
vamente a cerimônia do 
corte da última árvore no 
Brasil, Sousa, o protago-
nista, se recorda de sua 
infância e lembra quando 
o avô o levava para assis-
ti-lo derrubar árvores. Me 
emocionei bastante com 
o trecho, pois assim co-
mo ele, sempre tive a mes-
ma impressão a respeito 
de uma árvore tombando: 

“Quando vi a primei-
ra árvore cair, meu pai 
estava ao meu lado. O 
barulho foi tão horrível 
que nem a presença de-
le impediu o meu susto. 
Chorei. Agora penso: te-
ria sido pena? Não, se-
ria racionalizar os sen-
timentos de uma crian-
ça. Me lembro até hoje o 
horror que foi a árvore 
tombando. Um gigan-
te desprotegido, os pés 
cortados, solto de re-

Editora: Global @globaleditora  l  Páginas: 424

SOBRE O AUTOR

BIOGRAFIA

A academia Formfitness realizará o espetáculo 
de dança “A Magia dos Brinquedos”, que te levará 
numa aventura de uma pequena garota que ganha 
sua casinha de brinquedos, que estava na sua fa-
mília por gerações. Na casinha, tinha escrito uma 
profecia mágica: “Aquele com a risada sincera tem o 
poder de dar vida a diversão”. Com sua risada, a ga-
rotinha desperta a magia e todos os brinquedos de 
seu quarto ganham vida, para brincar e se divertir.

Com um elenco infantil de talentosas crianças, 
que fazem a verdadeira magia da infância aconte-
cer, o espetáculo é uma ótima oportunidade de di-
versão para toda a família. Será realizado no dia 6 
de novembro, no Anfiteatro Seminário de Nova Ve-
neza, em duas sessões: às 17h e às 19h.

“Venha prestigiar a arte de nosso município e se 
encantar com a Magia dos Brinquedos”, convida a 
Formfitness.

Kathrein Dahab

Cultura em Foco
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entreaspas

Ignácio de Loyola Brandão 
nasceu em Araraquara, São Pau-
lo, em 1936. Jornalista e escritor, 
passou pelas redações dos perió-
dicos brasileiros Claudia, Última 
Hora, Realidade, Planeta, Ciên-
cia e Vida e Vogue, e do francês 
Lui. Brandão tem mais de 40 li-
vros publicados. São romances, 
contos, crônicas, relatos de via-
gens e livros destinados ao pú-
blico infantil. Entre os romances 
mais conhecidos estão Bebel que 
a Cidade Comeu, Zero, Não Verás 
País Nenhum, O Beijo Não Vem da 
Boca, Dentes ao Sol, O Anjo do Adeus e O Anônimo Célebre. Seus li-
vros foram traduzidos para diversos idiomas, incluindo alguns me-
nos convencionais, como húngaro, tcheco e sul-coreano. Com O Me-
nino que Vendia Palavras, ganhou o Prêmio Jabuti de Melhor Livro 
de Ficção de 2008. Em 2016, recebeu da Academia Brasileira de Le-
tras (ABL) o Prêmio Machado de Assis pelo conjunto de sua obra.

Conheça o Instagram do autor: https://www.instagram.com/ig-
naciodeloyolabrandao/ 

Vou ficar muito feliz se me escreverem contando o que acharam 
da leitura!! E se por acaso quiserem alguma leitura específica, po-
dem me pedir pelo email!! Boa semana e ótimas leituras!!

w EVELYN RUANI
Bibliotecária da Rede SESI-SP e 
leitora compulsiva! Apaixonada 
por livros e palavras. 

w SERVIÇO
Blog: http://blogentreaspas.com
Instagram: @blog_entreaspas
E-mail: entreaspasb@gmail.com

pente, desabando num 
ruído imenso. Choro, 
lamento, ódio, socor-
ro, desespero, desam-
paro. Ao tombar, tive 
a impressão de que ela 
procurava se amparar 
nas outras. Se apoiar 
em arbustos frágeis, 
que se ofereciam impo-
tentes. Fracos demais 
para segurá-la. Porém 
solidários. Morriam 
juntos, arrastados, es-
magados. Ao mesmo 
tempo que tentava se 
apoiar, aquela coisa 
imensa parecia ter ver-
gonha de se mostrar tão 
fraca. De ter sido der-
rubada sem nenhuma 
resistência. Urrava de 
ódio. Poderia resistir? 
Não via como. Na con-
fusão que se estabelecia 
nela, caía. Arrastando 
tudo, arrebentando ár-
vores menores, fazendo 
um barulho que me pa-

recia cachoeira, ou re-
presa estourando”.

Uma distopia nacional 
de qualidade ímpar, que 
não deixa nada a desejar 
aos tão aclamados 1984 e 
Admirável Mundo Novo. 
Assim como estes, merece 
as cinco estrelas pelo aler-
ta, pela mensagem e pela 
genialidade deste autor. 
Precisamos realmente re-
fletir e repensar. Este livro 
nos traz essa oportunida-
de e abre possibilidades de 
questionamentos da nossa 
realidade e desse potencial 
futuro(?) tão horrível.

Impossível não enalte-
cer a narrativa de Loyola 
que é tão clara que quase 
me senti dentro das cenas. 
Admiro muito autores que 
conseguem nos transpor-
tar para a história e nos 
fazem passar pelas vicis-
situdes das personagens.

Leitura mais do que es-
sencial, necessária!


